



**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS, SANCIONA CON FUERZA DE LEY:  
LA INCORPORACIÓN DE LA CANCIÓN “MI BANDERA ES ARGENTINA” EN ACTOS OFICIALES Y CEREMONIAS ESCOLARES EN ENTRE RÍOS.**

**Artículo 1º- Incorporación de la canción “Mi Bandera es Argentina” en actos oficiales y ceremonias escolares.** - Establécese la canción *Mi Bandera es Argentina*, del cantautor Rubén Giménez, como una opción musical complementaria para el izado del Pabellón Nacional en todas las instituciones educativas de la provincia de Entre Ríos y actos oficiales donde se realicen ceremonias de homenaje a la Bandera Nacional.

**Artículo 2º - Uso de la canción en la Promesa de la Lealtad a la Bandera.** -Invitase Las Escuelas de la provincia a utilizar “*Mi Bandera es Argentina*” en el marco de la Promesa Lealtad a la Bandera, realizada por los estudiantes de 4º grado de la educación primaria.

**Artículo 3º - Promoción de la enseñanza de la canción en el ámbito educativo.** - Promover la difusión y enseñanza de la canción “*Mi Bandera es Argentina*” en las instituciones educativas de la provincia, a través de su incorporación en programas y actividades vinculadas a la educación musical y la formación en valores cívicos patrióticos.

**Artículo 4º - Comunicación al Poder Ejecutivo.** - Comuníquese al Poder Ejecutivo.

**AUTORA: LENA, Gabriela**

**COAUTORES:** TABORDA; Noelia, RASTELLI; Ruben, BENTOS; Mariana, ROMERO; Maria Elena.

**BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS.**



## FUNDAMENTOS

Se ha observado con preocupación que los estudiantes no muestran interés en entonar las canciones patrias, en especial el saludo a la Bandera Nacional cuando es izada al comenzar cada jornada escolar. Este desinterés pone en riesgo la transmisión de valores cívicos y el sentido de identidad nacional en las nuevas generaciones.

Considerar la incorporación de la producción musical “*Mi Bandera es Argentina*”, del cantautor Rubén Giménez, como una alternativa educativa adicional para el momento de izar el Pabellón Nacional en las instituciones educativas de Entre Ríos y en los actos oficiales. Esta canción, con su melodía sencilla y bella y su letra actual, permite que los estudiantes se identifiquen con ella, ya que menciona a los héroes de Malvinas y resalta el valor de nuestra Bandera Nacional.

Algunas consideraciones a tener en cuenta y recorrido sobre la canción:

- “*Mi Bandera es Argentina*” se ha utilizado durante varios años en diversas instituciones educativas para musicalizar la Ceremonia de Promesa y de Lealtad la Bandera, protagonizada por estudiantes de 4º grado. Es una canción que evoca sentimientos y emociones que cada argentino experimenta al ver flamear su bandera. Su letra representa el anhelo de verla con justicia y libertad, como símbolo de unidad nacional y homenaje a los héroes de Malvinas. La experiencia pedagógica al interpretarla resulta emocionante y significativa, tanto por su melodía sencilla bella como por su mensaje profundo. Los estudiantes la entonan con vehemencia respeto.
- La Dirección de Nivel del Consejo General de Educación (CGE) incluyó esta composición musical en un cancionero diseñado para compartir producciones



en las escuelas entrerrianas.

- "*Mi Bandera es Argentina*" ha sido interpretada también en escenarios internacionales, como en los festejos del Bicentenario de los Pueblos Libres en el Consulado Argentino en Paysandú (ROU, 2015), en el Festival Argentino USA en Arlington, Virginia (2016, 2018 y 2019) y en la Embajada Argentina en Washington D.C. (2018), donde ha sido ampliamente valorada,
- En la sesión del 14 de noviembre de 2018, el Honorable Concejo Deliberante la Municipalidad de Diamante sancionó la Ordenanza N° 1464, instituyendo "*Mi Bandera es Argentina*" como canción oficial para ser entonada tras la toma de la Promesa de Lealtad a la Bandera por los estudiantes de 4° grado en el Acto Oficial organizado por el municipio cada 20 de junio (Decreto 595/18).
- En la sesión del 16 de junio de 2021, la Honorable Cámara de Senadores de EntreRíos declaró de Interés Legislativo la obra "*Mi Bandera es Argentina*", Destacando su relevancia y su utilización en diversas instituciones educativas del país y en escenarios internacionales, donde ha sido ampliamente aceptada y reconocida como un emblema musical vinculado a nuestros Pabellón Nacional.
- El 2 de agosto de 2023, la Cámara de Diputados de Entre Ríos manifestó su agrado por la utilización de "*Mi Bandera es Argentina*" para el izado protocolar de las banderas de las escuelas de la provincia (Exp. N° 26524 N°210)
- El 11 de agosto de 2023, el Consejo General de Educación declaró de Interés Educativo la canción "*Mi Bandera es Argentina*", en el dispuesto por la Resolución 2000/18 CGE (Resolución 3094, Exp. N° 2869361)



- En la plataforma YouTube, las distintas versiones de la canción han superado las 500.000 reproducciones. En unas de ellas, es interpretada por el autor junto a reconocidos artistas nacionales como Patricia Sosa, Los Tekis, Canto 4 Los Alonsitos. La amplia difusión de la canción demuestra su aceptación y la identificación de docentes y estudiantes con su mensaje.

Si la provincia de Entre Ríos adopta esta propuesta, se convertirá en pionera en impulsar un cambio significativo en la forma en que los estudiantes viven el momento del izado de la bandera, promoviendo un mayor compromiso e identidad con los símbolos patrios.

Es importante aclarar que esta iniciativa no pretende reemplazar las muchas tradiciones como “Aurora” ni aquellas reconocidas y aprobadas por ley, sino ofrecer su sentido de pertenencia e identidad nacional.

### **Sobre el autor: Rubén Darío Giménez**

La obra pertenece a Rubén Giménez, cantautor oriundo de Diamante, profesor de Música y docente jubilado. Su trayectoria ha dejado una marca importante en el cancionero popular entrerriano. Es un músico conocido en el ámbito folclórico nacional y ha sido distinguido como Personalidad Destacada por el Honorable Concejo Deliberante de Diamante por su contribución a la difusión de la música entrerriana.

Nace el 1º de junio de 1966, en Diamante, provincia de Entre Ríos. Desde MuY Pequeño la guitarra y la conjunción de sonidos se aferran a su más profundo ser. Realiza su escolaridad primaria y secundaria en el Colegio “Santa María” de su ciudad, como estudiante de estos niveles participa de diversos acontecimientos musicales integrando distintos grupos.



En 1989 egresó de la Escuela de Música, Danza y Teatro “Constantino Carminio” de Valle Marca y el Grupo Vocal Juvenil Marienthal, quienes son invitados por Los Hermanos Cuestas a participar de un disco. Se presenta en distintos escenarios de la zona y también en Cosquín y Jesús María, llegando a ser embajadores culturales de su pueblo, siempre bajo la dirección de Rubén Giménez. Más adelante estos coros llevan a cabo su propia grabación “La alegría de ser cantores.”

Siendo director de coros, Rubén Giménez organiza diferentes encuentros en el rubro: Valle María le canta al niño que nace (1993) Cuentos de Navidad (1995), Glorifiquemos Concorros al niño de Belén (1996 y 1998) La Navidad del Jubileo (1999) Navidad en Diamante(2000 a 2004).

En 1996 crea el Instituto Privado de Música que lleva su nombre con el fin de dar a niños y jóvenes de su Diamante la posibilidad de expresarse musicalmente. Dirige con Original idea en la zona, un Coro de Voces Masculinas, convocando a profesionales y aficionados del canto coral. Como profesor de la Práctica de Conjunto, forma grupos unaNada que presenta al Instituto de Música “Rubén Giménez” en actos patrios acontecimientos culturales de la región.

En su carrera profesional, como intérprete, durante seis años acompaña a Hermanos Cuestas y recorre el país difundiendo la música entrerriana. Con “Los Musiqueros Entrerrianos”, agrupación que integra junto a Marcelo Maddoni y Francisco Cuestas graba seis discos, se presenta en escenarios importantes de país, también actúa en Estados Unidos y México; alcanzando reconocimientos como “Consagración Baradero” y “Visitantes distinguidos de la Ciudad de Miami” entre otros.



En 2005, su aporte como compositor e intérprete quedaría plasmado en “Una Tierra Diferente”, canción que refleja costumbres e idiosincrasia de su provincia; elegida como obra musical representativa “Rescate Cultural Entrerriano” y como “Himno turístico la provincia de Entre Ríos”.

El 2013, como cantautor y profesor de música nivel secundario, graba un disco llamado “Aires de mi provincia”, un proyecto educativo declarado de Interés Educativo Por el Consejo General de Educación mediante Resolución 0978/13, declarado de Interés Legislativo por la Cámara de Senadores de la Provincia de Entre Ríos (2013), declarado de Interés Legislativo por la Cámara de Diputados de la Provincia de Entre Ríos (2013), declarado de Interés por el Honorable Consejo Deliberante de la ciudad de Diamante(2014). Este CD contiene bellas composiciones como “Mi Bandera es Argentina”, producción musical que varias escuelas argentinas han adoptado para acompañar la ceremonia Promesa de Lealtad a la Bandera como así también en algunos casos la hicieron propia al hora de realizar el rito de izado diario de la enseñanza primaria.

En 2014 llega “Escucha mi voz”, un trabajo que vendría inaugurar oficialmente su carrera solista. En él se condensa lo más fresco e innovador de las melodías y palabras para seguir disfrutando de lo que Rubén ha elegido hace mucho: cantar.

En 2016 se presenta en el Festival Argentino USA en Arlington VA en la Embajada Argentina en Washington DC y el Consulado Argentino en Paysandú ROU de la mano Mi Bandera es Argentina “Estas presentaciones son una forma de difundir nuestra música, la que hacemos con el corazón y tratamos de



contarle a la gente, cómo vivimos los entrerrianos” dijo Rubén en una entrevista. También en este año recibe de parte del Honorable Concejo Deliberante de la ciudad de Diamante, la distinción de “Personalidad Destacada” por difundir la música entrerriana.

En 2017 forma parte de una delegación que visitó México, llevando a escuelas del país azteca y a la embajada Argentina en México, el mensaje litoraleño hecho canción. En 2018 y 2019 es invitado nuevamente al Festival Argentino USA y se suma una gira musical por Maryland, New York y Washington.

### **“MI BANDERA ES ARGENTINA” (Rubén Giménez)**

Tan pura, tan clara, radiante vas soltándote a volar  
abriendo tus alas  
desplegando tus colores  
de pureza celestial

Cantando, sintiendo, te sigo con mis ojos a tu altar  
altiva, flamante  
quiero verte en este suelo  
con justicia y libertad

**Mi Bandera está en el cielo no la tienes que buscar  
mi Bandera es el reflejo  
de los hombres con lealtad que nos une, nos provoca sentimientos de  
hermandad mi Bandera es Argentina  
Argentina es libertad**

Tu manto sublime protege



a esta tierra sin igual  
tu blanco celeste  
en el rostro de los héroes  
de Malvinas vivirá